



# Columnas ESTATALES

**20 de noviembre 2024**

## SE COMENTA

**Que** la pregunta ya no era si se iría, sino cuándo cerraría la puerta por fuera. Ayer se concretó la versión que era insistente en el palacio de **Lerdo 300** y **Paulina Moreno dejó la Secretaría de Finanzas**. Y es que, entre muchos señalamientos y no pocos conflictos en su entorno, se dice que había molestia con la ahora ex funcionaria porque las cosas no fluyeron adecuadamente en la ayuda durante las inundaciones en **Chalco**, los recursos se atoraban y ella no supo resolver ¿será? Y encima, al parecer articuló con eficiencia los temas presupuestarios para el 2025.

Lo cierto es que llega al rescate de la situación **Oscar Flores Jiménez**, personaje con un importante currículum y gente de absoluta confianza de la maestra **Delfina Gómez**, pues laboró muy cerca de la mandataria durante su etapa como **Secretaria de Educación**. Llega con un encargo prioritario, que serán los recursos de los que pueda disponer el Ejecutivo para el próximo año, previo visto bueno del Congreso que, aunque tienen una mayoría a favor, lo mejor es lograr plenos consensos.

**Que** por cierto, de acuerdo con el proyecto de presupuesto 2025 de la federación, se está proponiendo 2 mil 642 millones 601 mil 563 pesos para subsidios de **Organismos Descentralizados Estatales mexicanos**, lo que podría significar una reducción en esos recursos en comparación con el 2024.

**Que** hablando de la legislatura local, y de los dineros, el grupo parlamentario del **PRI** planteó la eliminación del impuesto de tenencia vehicular para el 2025, para apoyar la economía familiar. Una apuesta arriesgada, aunque evidentemente muy taquillera entre la población, la que ha tomado el coordinador **Elías Rescala Jiménez**; asegura que estos ingresos se pueden recuperar de otra forma, y que en otras entidades este cobro ya no existe.

**Que** justificadamente, los universitarios mexicanos pueden andar de presumidos, pues la instancia especializada **Times Higher Education (THE)** colocó por cuarto año consecutivo a la Universidad **Autónoma del Estado de México** como la mejor institución de nivel superior pública estatal del país este año, y en el comparativo internacional la **UAEMéx** mejoró su posición con respecto al 2023. Enhorabuena. —

## LA MAQUINITA

### Finalmente se cumplieron los pronósticos en Finanzas

:::: **Óscar Flores Jiménez**, desde ayer es el titular en la Secretaría de Finanzas del gobierno mexicano, tal y como lo adelantamos en este espacio desde hace bastante tiempo. Suple en el cargo a **Paulina Moreno**, quien cumplió con la responsabilidad un año y dos meses, lapso durante el cual fue cuestionada aun por sus propios compañeros de gabinete. La gobernadora **Delfina Gómez** le tomó protesta, junto a **Victorino Barrios Dávalos**, desde ayer contralor del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, ISSEMyM.



ESPECIAL

Óscar Flores Jiménez

### Concluyen obras en Cruz Roja

:::: El próximo martes 3 de diciembre habrá fiesta en la Cruz Roja, delegación Toluca, ya que el presidente del Consejo Nacional, **Carlos Freaner Figueroa** y el delegado en la entidad mexicana, Jorge Alberto Forastieri, acompañarán al presidente del Consejo local, Mario Vázquez de la Torre, a la inauguración del área de Consultorios de Especialidades y la Unidad de Hemodiálisis. Este proyecto culminará en 2025 con la remodelación del hospital y el área de atención a urgencias médicas, obras que beneficiarán a dos millones de habitantes del Valle de Toluca.



ESPECIAL

Carlos Freaner Figueroa

### PRI quiere eliminar tenencia vehicular

:::: Vaya propuesta que presentó ayer la diputada **María Mercedes Colín Guadarrama** (PRI), para solicitar la eliminación del impuesto sobre tenencia vehicular aún vigente en el Estado de México. Dicen los priistas que esta medida es necesaria porque aliviaría la carga fiscal de propietarios de vehículos particulares, además de que mejoraría la economía familiar y promovería la justicia fiscal en la entidad. Eso es dudoso, la verdad, porque esta propuesta sólo beneficiaría a los propietarios de vehículos de alta gama, que son los únicos que pagan la tenencia en estos momentos, ya que si el vehículo tiene un valor factura menor a 400 mil pesos para autos y 115 mil pesos para motocicletas solo se paga el refrendo.



ESPECIAL

Mercedes Colín

## EL INSURGENTE

### Evidente apatía en el gobierno de Naucalpan

:::: Llama la atención la apatía y falta de interés demostrados por el gobierno municipal que enca-



ESPECIAL

Angélica Moya Marín

beza **Angélica Moya Marín** en Naucalpan, ante el problema que enfrentan 49 personas en la calle prolongación Sierra Madre del Norte, colonia Ampliación Benito Juárez, por el colapso de un edificio que no termina de caer. En ese lugar rentaban departamentos varias familias que literalmente fueron desalojadas con lo que traían puesto, no les permitieron sacar enseres, ni aparatos electrodomésticos, nada, ante el riesgo de que el inmueble se viniera abajo. Las autoridades municipales no se han acercado a los afectados para brindarles algún tipo de apoyo.

### Permea inseguridad en Tenango del Valle

:::: Los habitantes de Tenango del Valle se encuentran muy molestos por el gasto millonario



ESPECIAL

Roberto Bautista

que invertirá el alcalde **Roberto Bautista** en la remodelación de una glorieta que, hasta el momento, sólo ha ocasionado problemas a los vecinos de la cabecera municipal y a los visitantes, porque todo se encuentra enfangado. Dicen que ese dinero mejor lo hubieran destinado a fortalecer los programas de seguridad en el municipio, donde cada vez son más frecuentes los asaltos en las calles y a casa-habitación, pero eso parece no importarle al cabildo en pleno.

### Confirman triunfo de MC en Xonacatlán

:::: La Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó el triunfo



ESPECIAL

Joaquín Ruiz Esquivel

de **Joaquín Ruiz Esquivel**, candidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Xonacatlán. La instancia desestimó la impugnación presentada por el Partido Verde Ecologista de México. El problema es que en ese municipio los partidos que integraron la coalición "Seguimos haciendo historia", Morena, PT y Verde Ecologista presentaron candidatos

propios, entonces el voto en su favor se pulverizó. Sin embargo, en Xonacatlán dudan que Joaquín siga en las filas de MC, debido a que, dicen, ya se peleó con Juan Zepeda y Juana Bonilla.

## EN LOS PASILLOS

### DEUDAS POR LUZ

**Cuentan** que más del 50 por ciento de las **escuelas** en el Estado de México, tiene **adeudos** con la **Comisión Federal de Electricidad** (CFE), algunos son millonarios, por lo que **autoridades** de la Secretaría de Educación estatal **analizan** la situación de cada uno de los **institutos** y así realizar negociaciones. No será un **proceso** fácil, pero lo importante es que ya se inició.

### EN EL OLVIDO

**Comentan** que durante el Buen Fin, los **accidentes** viales en **Metepec** estuvieron a la orden del día, esto llama la atención, porque con el **despliegue operativo** que hubo, se les olvidó diseñar una estrategia de tránsito, **generándose** asentamientos viales de más de 40 minutos en la **Zona Dorada**, lo que se complicó por la cantidad de **choques** sobre Vialidad Metepec sin asistencia de elementos de tránsito.

### CRECE VIOLENCIA

**Dicen** que la **ola** de **violencia** registrada en calles de Coacalco, en fechas recientes, genera **alarma** entre sus **habitantes** por la indefensión ante la **delincuencia** o el **crimen** ocasional. Este domingo se registró una balacera en pleno día en el fraccionamiento **Villa de Las Flores**, en el que dos **hombres** perdieron la vida. Además se registró otra **balacera** en un tianguis de la colonia Granjas.

### NUEVO MODO

**Aseguran** que autoridades de seguridad advierten sobre una **nueva** modalidad de **fraude** y robo en **vías** de alta afluencia. Se detectó, dicen, de pronto aparece una **mujer** con un niño o niña en **brazos**, solicitando **auxilio**. Al momento que se detienen para ayudarla, de la nada aparecen **sujetos** con **armas** para **despojar** a las personas de sus pertenencias y hasta del **vehículo**.

columnalospasillos@gmail.com

---

# LA EDITORIAL

“ La reciente reestructuración del gabinete de la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, con el nombramiento de Óscar Flores Jiménez como titular de la Secretaría de Finanzas y Victorino Barrios Dávalos como Contralor Interno del ISSEMyM, refleja un compromiso con la mejora continua y la transparencia en la administración pública.

Estas designaciones, que traen consigo vasta experiencia técnica y un enfoque en la rendición de cuentas, buscan fortalecer la eficiencia en el manejo de recursos y garantizar que los servicios estatales operen en beneficio de la población.

Los ajustes, lejos de ser meros cambios de nombres, representan un esfuerzo por adaptar la gestión a las demandas actuales, mostrando que el verdadero poder de servir radica en no conformarse, sino en buscar siempre mejores resultados para la ciudadanía.





## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- VAN 170 DÍAS DE ANA LILIA HERRERA AL FRENTE DEL PRI. CADA DÍA GANA MÁS ENEMIGOS O CRÍTICOS.
- FALTAN 42 DÍAS DE "JUANITO" MACCISE EN EL AYUNTAMIENTO. ¿CREERÁ EN SERIO QUE HACE UN BUEN PAPEL?
- Victorino Barrios insiste con la UAEM. Opera para dejar en el cargo a un incondicional.
- Trasciende que hasta el pasado fin de semana serían unos 30 aspirantes anotados entre ellos Andrés de Jesús Miranda.
- El funcionario elegido, lo primero que tiene que hacer es darle atención a los más de 160 estudiantes defraudados con casi 500 mil pesos de la Facultad de Economía.
- Comentario del día: Alcaldes perdedores que entregarán el cargo. Desde el edil de Almoloya de Juárez que ya trabaja como en inercia.
- El de Toluca, "Juanito" Maccise que descaradamente ya hasta usa los colores oficiales de la administración estatal. ¿Y la deuda a proveedores?
- La de Naucalpan, Angélica Moya que nunca pudo con la inseguridad y le afectó la sombra de Enrique Vargas.

**LA SEMANA PASADA** dimos a conocer el nombramiento de Victorino Barrios como titular del Órgano Interno de Control del ISSEMyM, luego de muchos meses en los que hizo intentos de todo tipo para quedarse en el cargo que tenía en la Universidad Autónoma del Estado de México.

Ni duda cabe que el paso de este personaje por la Máxima Casa de Estudios le dejó más enemigos que amigos.

Y si bien es cierto que no estaba al frente de esa oficina para hacer amigos, sus acciones muchas veces, sin sustento, provocaron molestia entre los funcionarios de la Universidad que se fueron al extremo de tomar las denuncias como un asunto personal.

Cuando todo apuntaba a que la historia había llegado a su fin. Días antes que dieran a conocer la convocatoria para elegir al próximo titular del Órgano Interno de Control, Victorino Barrios deja su oficina, no sin antes provocar serias dudas por sacar cajas y más cajas con personas ajenas a la institución, sin que nadie estuviera enterado si eran documentos oficiales.

Ahora resulta que uno de los hombres más cercanos a Victorino Barrios se anotó como aspirante para ocupar el cargo que desde septiembre está libre.

Andrés de Jesús Miranda, director de investigación solicitó su registro, cabe destacar que este trabajador fue de los más cercanos a Barrios pues era el "segundo a bordo" cuando se trataba de hacer denuncias y exponer a funcionarios o la supuesta corrupción dentro de la Universidad.

En un principio, los desastrosos resultados se le atribuían al que se desempeñaba como titular de la oficina, pero detrás de él se encontraba en todo momento Andrés de Jesús Miranda.

Eso es por un lado, por otro, en la Ley de Responsabilidades Administrativas del Estado de México y Municipios en el artículo 119 dice que "La autoridad a quien se encomiende la substanciación y en su caso, la resolución del procedimiento de responsabilidad administrativa, deberá ser distinto de aquél o aquellos encargados de la investigación".

De acuerdo a especialistas, lo anterior impide que Andrés de Jesús Miranda pueda ocupar el cargo, por más esfuerzos que haga Victorino Barrios y mueva "sus influencias".

**EL QUE LLEGA DEBE ATENDER DE INMEDIATO EL CASO DEL FRAUDE A ESTUDIANTES EN FACULTAD DE ECONOMÍA.**

El que sea elegido como titular del Órgano Interno de Control, entre sus primeras encomiendas debía estar el presunto fraude cometido a estudiantes en la Facultad de Economía.

Resulta que un profesor de esa instancia académica engañó a un grupo de estudiantes con supuestas certificaciones que resultaron apócrifas.

Hasta el momento van 160 alumnos que han mostrado información de que los cursos que tomaron con diferentes instancias como IMPI o Nafin, no se impartieron con profesores que pertenecían a las instituciones.

Lo peor del caso, es que esos cursos fueron falsos; supuestamente los estudiantes tendrían opciones para llegar un trabajo seguro, las sesiones fueron cobradas por un profesor de la Facultad.

De acuerdo a versiones de los afectados, desde hace varias semanas, cuando se dieron cuenta del presunto fraude acudieron a instancias de la Máxima Casa de Estudios como Rectoría y la misma Abogada de la Universidad, pero hicieron caso omiso. Aunque hace unos días se volvieron a reunir y prometieron investigar.

No le dieron la atención necesaria al caso y ahora llegarán hasta sus últimas consecuencias y la denuncia penal es el siguiente paso.

Van 160 estudiantes que posiblemente fueron afectados y el monto que les defraudaron podría llegar a los 500 mil pesos.

**COMENTARIO DEL DÍA: ALCALDES PERDEDORES QUE SE MUESTRAN A UN MES Y MEDIO DE TERMINAR SU GESTIÓN.**

Luego de la derrota electoral que experimentaron hace casi 170 días, algunos alcaldes perdedores se empiezan a mostrar. Ya bajaron la cortina desde noviembre, hacen intentos por publicitar algunas obras que quedaron rezagadas, hasta otros que cínicamente ya dejaron ver su verdadera ambición personal o los que definitivamente no les importa que los nullos resultados en temas graves sean más claros.

Tres ejemplos ejemplifican estos casos. Almoloya de Juárez, Toluca y Naucalpan.

Hace apenas unas semanas, el Tribunal electoral le dio el último golpe a Oscar Sánchez, alcalde de Almoloya de Juárez. Ninguno de sus argumentos ante instancias del tribunal avanzó y mantuvieron el resultado, ganó el aspirante del Partido Verde.

No pasará mucho tiempo para que los habitantes de Almoloya de Juárez empiecen a "sufrir" lo votado. Pero Oscar Sánchez ya prácticamente "bajó la cortina". Medio publicita algunas obras rezagadas y ya trabaja en lo que hará luego de entregar el cargo. Deudas y más deudas se las dejará al próximo alcalde.

En Toluca, "Juanito" Maccise está en el extremo del cinismo, ya totalmente abierto como una patética representación del malquerido Alfredo del Mazo, en sus eventos abiertamente usa los colores oficiales, pero de Morena o del Gobierno estatal.

En algunos eventos, la sonrisa del alcalde ante la lisonja de algunos que poco entienden de ambiciones personales, parece que lo tienen lleno de felicidad. Agradece las palabras como si en verdad el esfuerzo que hizo fuera suficiente para la capital más importante del país.

Y Naucalpan con Angélica Moya. Nunca se quitó la sombra de un personaje que poco le ayudó, incluso cuando casi la forzó a repetir como candidata. El peor municipio en percepción de inseguridad del estado y entre los tres del país.

Deudas, y un pésimo trabajo para uno de los municipios que más aporta a la economía en el estado es su herencia.

**ROSTROS**  
**PUNTUALES**  
POR:SERGIO VARGAS

**+ PODRÍA PEDIR LICENCIA MARTHA GUERRERO COMO ALCALDESA  
+ Y CONTINUARÍA HASTA EL 2025 COMO PRESIDENTA DE MORENA  
+ EL SENADOR HIGINIO M. NO ESTABA MUERTO, ANDABA... EN CUBA**

Quienes ocupan las actuales carteras de la dirigencia estatal de Morena y ganaron algún puesto de elección popular tienen el derecho de definirse por una de las dos posiciones.

Desde luego que están en todo su derecho de ponderar por una u otra posición.

Comentamos lo anterior por la versión en el sentido de que Martha Guerrero pedirá licencia como presidenta

---

municipal de La Paz.

Esto, para permanecer como presidenta del Comité Estatal de Morena.

El problema es que esta determinación de ninguna manera se interpretaría como una decisión personal.

Propios y extraños a Mexiquenses de Corazón dirían: la mano que mece la cuna, es la del senador Higinio Martínez.

+++ Por cierto, Higinio llegó de su estancia por unos días en Cuba.

Un poco en broma y un mucho en serio se dice que más que a un congreso y a vacacionar, estuvo en esa isla para visitar a sus amigos santeros.

Y el poder de los chamanes le dará no solo la Presidencia y la Secretaría General de la dirigencia morenista del Edo-méx, sino todas las otras posiciones.

Faltaba más...

**+ El 19 de noviembre en México, se conmemora el “Día Internacional del Hombre” y también el “Día Internacional de la Mujer Emprendedora”.**  
**+ Iniciativas del PVEM, marcarán un antes y un después en la LXII Legislatura local.**



**E**L CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS de la Organización de las Naciones Unidas, organismo creado por la Asamblea General de la ONU, creó el Día Internacional de la Mujer Emprendedora, curiosamente el 19 de noviembre. El mismo día, en que se conmemora también el Día Internacional del Hombre. Más allá de la similitud de fecha en conmemoraciones o en su caso celebración, es contradictorio que esa fecha tenga para muchos la intención de dividir, o polarizar a los géneros masculino y femenino. Simple y sencillamente empatar o montar en la misma fecha, es un acto cuestionable para ambos géneros, por sentido de orden y prelación, aunque parezca un diálogo “cantinflesco”, pudiera ser considerada una aberración jurídica tendiente a marcar una división en la lucha de poder y egos. En México y en otros países donde se conmemora el mismo día, por lo que debieran diferir el día en el calendario, para no tergiversar una de tantas fechas que son dignas de reconocer tanto en mujeres como en hombres. De lo contrario, sería tanto como celebrar en la misma fecha, el Día de las Madres y el Día de los Padres.

**INICIATIVAS DEL PVEM, MARCARÁN un antes y un después en la LXII Legislatura local, gracias a la coordinación del diputado y líder del**

Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista José Alberto Couttolenc, quien reafirma su compromiso con el medio ambiente y la sustentabilidad agrícola del Estado de México, en la LXII Legislatura mexiquense. Pepe Couttolenc, propuso sanciones más severas, de hasta nueve años de prisión, para quienes, por medio del paso de aeronaves, interrumpen deliberadamente el ciclo natural de las lluvias, lo cual afecta las cosechas y el sustento económico de familias agricultoras. La iniciativa de ley titulada “Protección de las Nubes”, que busca regular el paso de estos vehículos sobre áreas rurales en determinadas condiciones, ya fue presentada por diputados locales y federales del PVEM y está sustentada en la creciente inquietud de las comunidades agrícolas, primordialmente en municipios del norte del estado de México, quienes tras su observación durante años afirman que el trayecto de avionetas sobre estos lugares coincide con periodos de sequía y lluvias severas. Sin embargo, la protección del campo mexiquense y la naturaleza de la región subraya la importancia de escuchar y respaldar a quienes trabajan la tierra, destacó el líder del Grupo Parlamentario del PVEM, en la LXII Legislatura local del Estado de México.

**SÍGANOS EN [www.latribuna.com.mx](http://www.latribuna.com.mx)**



Felipe González

## Veremos

**En estos** días, en el Estado de México, se ha recrudecido la discusión en torno a la despenalización del aborto hasta las 12 semanas de gestación.

**N**o es un debate nuevo, desde que en la Ciudad de México se despenalizó el aborto en 2007, el tema ha estado periódicamente en la discusión pública en la entidad mexicana, y tomó más fuerza cuando en el 2021 la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró la inconstitucionalidad de la criminalización del aborto antes de las primeras 12 semanas de gestación.

Ahora mismo, de cara al 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se reaviva el fuego, porque algunas voces a favor y en contra plantean que podría ser la fecha para tomar una decisión. Quienes están a favor de la interrupción legal del embarazo consideran que ya es tiempo de despenalizar el aborto; quienes están en contra, consideran que debe permanecer el estado actual de las cosas.

Pero, por el momento, llega la que parece una nueva fecha fatal, diputados y diputadas de las bancadas de Morena, PT, PVEM y PRD han expresado apoyo hacia esta medida, argumentando que es una cuestión de derechos humanos, salud pública y justicia social.

No al unísono ni de forma general, pero sí hay voces que consideran que los abortos clandestinos son una causa importante de muerte materna y buscan evitar estas tragedias mediante la regulación del procedimiento. También destacan la necesidad de igualdad con otros estados que ya han adoptado legislaciones similares.

Algunos colectivos feministas y organizaciones defensoras de los dere-

chos de las mujeres se han expresado públicamente en favor de que el Estado de México se sume a las 16 entidades del país donde ya se ha legalizado el aborto en condiciones específicas.

Estas agrupaciones destacan que la medida es esencial para garantizar el derecho de las mujeres a decidir sobre sus cuerpos.

En el otro extremo de la discusión, grupos conservadores y provida, como el Frente Nacional por la Familia y el Colectivo Mujeres de México argumentan que esta legislación atenta contra el derecho a la vida desde la concepción. Han propuesto la celebración de un parlamento abierto para incluir sus perspectivas y han organizado manifestaciones en rechazo a esta iniciativa. Señalan, incluso, que esta discusión desvía de verdaderas prioridades para las mujeres como la pobreza, la violencia de género y el feminicidio.

En la Legislatura local, los diputados del PAN son la única bancada que se ha opuesto de manera consistente a la despenalización del aborto, a partir de sus principios internos y en una perspectiva moral y religiosa sobre el tema.

Si el Congreso del Estado de México avanza en esta legislación o la mantiene como se encuentra en este momento, lo sabremos en poco tiempo. Mientras, el debate en el contexto de los derechos de género y la salud pública se tinte de posiciones personales, morales, técnicas y políticas. Como dijo el ciego: "veremos".

Mail: [felgonre@gmail.com](mailto:felgonre@gmail.com)

X: [@FelipeGlz](https://twitter.com/FelipeGlz)



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**  
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Hablemos de tenencia

En este espacio nos referimos a la importante cantidad de dinero que deja de percibir el Gobierno del Estado de México, por que propietarios de vehículos nuevos, que superan los 450 mil pesos prefieren, darlos de alta o adquirirlos en entidades como Morelos, Guerrero, Michoacán o Querétaro, pues en estas demarcaciones no se paga tenencia -significa de 15 mil pesos para arriba- y todo se reduce a algo así como tres mil pesos... Bueno, pues el grupo en la Cámara de Diputados del PRI, liderado por Elías Rescala, hizo una propuesta de iniciativa para la eliminación de este impuesto. En voz de la diputada Mercedes Colín, se señaló que; "la tenencia no representa una afectación a los ingresos del Estado, ya que existen otros mecanismos de recaudación que podrían compensarla". "La eliminación del impuesto sobre la tenencia en el Estado de México, es una medida necesaria para aliviar la carga fiscal de los propietarios de vehículos particulares, mejorar la economía familiar y promover la justicia fiscal en la entidad"...Insistimos en que la fórmula es muy fácil; ese dinero se va a las demarcaciones ya señaladas, pero más aún, las unidades circulan en la entidad y

por lo mismo, el desgaste de carreteras es aquí, pero allá se queda el recurso que se paga por dar de alta y refrendar cada año y finalmente, quien aporta es la entidad mexiquense. Ojalá lo reconsideren, es una buena oportunidad. Ya le seguiremos.

### La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, el Congreso de Nuevo León planteó una estrategia que podría ser crucial para enfrentar la crisis de movilidad y, a su vez, fortalecer la economía nacional: priorizar proveedores nacionales en la compra de dos mil autobuses urbanos. Impulsada por la diputada Grecia Benavides y respaldada por la Cámara de la Industria de la Transformación (Caintra), la propuesta busca que, en lugar de importar unidades de otros países, el gobierno del estado aproveche la robusta infraestructura y experiencia de la industria automotriz pesada de México. Al elegir manufactura nacional, la entidad asegura una mayor derrama económica, fomenta la generación de empleos y refuerza la cadena de valor, aspectos contribuirían a la estabilidad financiera y al desarrollo regional. La industria automotriz pesada

mexicana cuenta con capacidad para responder a la demanda, y sus beneficios van más allá de lo económico; al optar por autobuses fabricados en el país, el gobierno podría reducir significativamente los tiempos de entrega, permitiendo que el sistema de transporte se vea fortalecido en menos tiempo...Otros emplumados en el hilo me cuentan, finalmente se cumplió la profecía y Victorino Barrios, asumió la titularidad del Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto de Seguridad Social del Estado y Municipio (ISSEMyM)...Con sus conocimientos, llega a poner orden en una institución donde la opacidad ha sido permanente. Sin duda que con Victorino Barrios las cosas cambiarán y ahora se habrá de caminar derecho. Hombre de trabajo y rectitud, dará resultados positivos en menos de lo que canta un alado... Asimismo se confirmó, uno de los ajustes que se harán en el gabinete de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, a la Secretaría de Finanzas llega Oscar Flores...Como la propia mandataria lo había anunciado, hay cambios en su equipo de trabajo para alcanzar metas... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.